

Aragón-Info, sábado 17 de marzo del 2.001

MARCHA POR L@S PRES@S A LA CÁRCEL DE DAROCA

El sábado 17 de marzo se realizó una marcha a la cárcel de Daroca para reivindicar l@s derechos de l@s pres@s y denunciar la mala situación en la que se encuentran est@s en dicha cárcel.

La iniciativa sugió de l@s familiares y amig@s de los tres presos vascos que cumplen pena en este centro penitenciario y fue apoyada por el Komité de Solidaridad Aragón-Euskadi.

Hace dos años se intentó llevar a cabo una marcha similar. En esa ocasión eran 20 las personas que se desplazaron hasta Daroca y unos 60 los guardias civiles que les recibieron. No les dejaron ni acercarse ni permanecer en las inmediaciones de la cárcel. Tras haber identificado a l@s participantes de esta marcha y ante la manifiesta hostilidad de la guardia civil se vieron obligad@s a regresar. Como consecuencia a estas personas se les negaron las visitas a l@s pres@s durante un plazo de dos años.

A pesar de estos antecedentes y asumiendo los riesgos que para los presos supone la pérdida de visitas, se convoca una nueva marcha. En esta ocasión, fueron 60 las personas que marcharon hasta Daroca, entre ellas 10 personas de Zaragoza que se solidarizaron con el acto.

Una vez allí, al autobús no le fue permitido llegar hasta el aparcamiento de la cárcel porque, un kilometro antes, la guardia civil impidió el acceso obligándoles a permanecer en un campo cercano. Una representación de concejales de los tres ayuntamientos de los que son vecinos los tres presos políticos vascos y que tenían solicitada la visita si que pudo acceder a la cárcel y hacer entrega de unas firmas de solidaridad, aunque no al director (que era lo que se pretendía).

Mientras tanto fuera se colocaron pancartas pidiendo el fin de la dispersión, se tocó la txalaparta, se cantaron bertsos y diversas canciones ... para finalmente intentar un acercamiento a pié hacia los muros de la prisión. En cuanto se inició esta acción la guardia civil hizo alarde de su actitud represiva, colocandose el material antidisturbios y agrediendo e increpando a l@s manifestantes cuando est@s se estaban retirando pacíficamente.

De vuelta a Zaragoza, se hace entrega en el juzgado de guardia de las firmas dirigidas a la Juez de vigilancia penitenciaria y se lee un comunicado en una rueda de prensa a la que han sido convocados todos los medios y a la que sólo acude Radio Topo.